
【理事会議事録】

⽇  時︓2012年3⽉19⽇（⽉）18:30〜19:50
場  所︓⿓⾕⼤学深草キャンパス2号館203号室
出席理事︓岡村，杉⼭，河合，本原，⽵⽥，松尾，⽥代，幸村，茂⼭，柏川，吉川，⼭⽥，太⽥，仲野（以
上14名）
⽋席理事︓梅村（以上1名）
また，⻄野事務⻑が出席した．

I. 確認事項など
I-1 議事に先⽴ち，議⻑と署名⼈の確認がなされた．
議 ⻑︓岡村定矩
署名⼈︓⽵⽥洋⼀，本原顕太郎
I-2 前回議事録の確認（資料1，本原）
資料1に基づき，前回（2012年1⽉21⽇）の理事会議事録が報告・確認された．

II. 報告
II-1 事業担当理事からの近況報告
特になし．
II-2 前回以降の新⼊退会の報告（資料2，本原）
2012年1⽉17⽇より2012年3⽉12⽇までの間の会員変動が報告された．新⼊会は正会員7名，準会員5名，
退会者は2名，除名者は27名，休会者は5名である．
II-3 PLC規制に関する要望書提出（資料3，岡村）
岡村理事⻑より，2012年2⽉29⽇に地球電磁気・地球惑星圏学会と合同で「電波天⽂観測に有害⼲渉をもた
らす広帯域電⼒線搬送通信（PLC）の拙速な屋外利⽤を進めないこと」と題した要望書を総務⼤⾂に提出し
たことが報告された．
II-4 開催中の年会に関する報告（太⽥，幸村）
発表件数は過去3番⽬に多い749件で，すでに603名の参加受付済み．懇親会は250名近くの参加が⾒込まれ
る．開催地幹事の中⼭
薫⼆⽒を始め，⿓⾕⼤学，京都⼤学の関係者に感謝の意が⽰された．
記者会⾒結果については，1紙に掲載確認済み，3紙のインターネット版にも掲載があり，NHKでも放映され
た．
また，公開講演会は300名ほどの参加者で，盛況だった．
II-5 次回以降の年会の進捗状況
1. ⼤分⼤学（仲野） 
公開講演会は，⼤分駅近くのコンパルホールで2012年9⽉22⽇に開催する．講演者も確定した．これに対
し，地元紙の協⼒を仰ぐ，教育委員会にも働きかけるなど⼗分な事前の広報活動を⾏う重要性が指摘され
た． 
懇親会は⼤学⽣協で⾏い，終了後は⼤分市内までチャーターバスを⽤意することにしている．
2. 今後の開催地（本原） 
現時点で確定しているのは埼⽟⼤学（2013年春），東北⼤学（2013年秋），国際基督教⼤学（2014年
春），⼤阪⼤学（2015年春）で，2014年秋季年会の開催地が未定である．
II-6 新法⼈への移⾏スケジュール（資料4，本原）
本原庶務理事より，理事会で現在想定している新法⼈への移⾏スケジュールが説明された．特に，新法⼈移
⾏前に代議員を決めておかないといけないことが判明し，急遽代議員選挙を⾏う必要がある．
II-7 会⻑・代議員選挙について（資料5，本原）
会⻑候補選挙と代議員選挙を同時に⾏い，9⽉上旬に開票するスケジュールで選挙管理委員会と調整を⾏な



っている．
II-8 年会費のコンビニ⽀払いの検討について（資料6，本原）
本原庶務理事より，現在郵便振替を基本としている年会費の⽀払⽅法を，できる限り⼝座振替に誘導するよ
うにし，それとともにコンビニ⽀払いに切り替える検討を⾏なっている旨報告された．これに対し，地⽅に
⾏くとコンビニがないところもあるのではないか，そういう場合は⼝座引落にして欲しい，⽀払⽅法がコン
ビニのみになるわけではなく，郵便振替や銀⾏振込も可能である，などの意⾒が出された．⼝座引落に誘導
しつつ，それ以外の主たる⽅法としてコンビニ⽀払いを導⼊する⽅向で検討をすすめることとした．

III. 議題
III-1 代議員選挙推薦委員会委員の承認（資料6）
本原庶務理事より，推薦委員会の委員候補者が説明された．これに対し，推薦委員⾃⾝が代議員候補者にな
れるのかという質問が出され，制度上問題ないことが説明された．また，初回の推薦委員会開催時に実務理
事もオブザーバー参加し，その趣旨を説明する必要があることが指摘された．以上の議論を経て，代議員選
挙推薦委員会委員が承認された．承認された委員は以下のとおりである．岩室史英，郷⽥直輝，⼩久保英⼀
郎，原 弘久，⼭内茂雄，⼭本 智（敬称略）．

次回の理事会は2012年6⽉23⽇に開催される予定である．

資料1 前回理事会（2012/1/21）議事録
資料2 前回以降の新⼊・退会等会員の変動
資料3 要望書「電波天⽂観測に有害⼲渉をもたらす広帯域電⼒線搬送通信（PLC）の拙速な屋外利⽤を進め
ないこと」
資料4 新法⼈への移⾏スケジュール
資料5 会⻑・代議員選挙⽇程
資料6 コンビニ納⼊システムの概要
資料7 2012年度⽇本天⽂学会代議員選挙 推薦委員会候補者

2012年3⽉19⽇
議 ⻑︓岡村定矩   印
署名⼈︓⽵⽥洋⼀   印
署名⼈︓本原顕太郎  印


